
Baptêmes de Constantin et Paul
le 19 juillet 2009 au temple d'Annecy

Prédication

Texte biblique : Ezéchiel 36, 24 à 28.

Qu'est-ce que le baptême ? Qu'est-ce que cela veut dire d'être baptisé ?
Beaucoup d'entre nous ici sommes baptisés, nous l'avons été pour la plupart petits par 
nos parents.
Certains d'entre nous ont été baptisés dans une église protestante, c'est le cas de nos 
amis allemands présents aujourd'hui, comme certains d'entre nous dans cette paroisse.
D'autres ont reçu le baptême dans une église catholique, c'est le cas de la famille de 
Silvia, et aussi de certains d'entre nous ici aussi dans cette paroisse.
Alors,  est-ce  pour  autant,  catholique  ou  protestant,  que  nous  n'avons  pas  reçu  le 
même baptême ?
Eh bien, non.

Le baptême n'est  pas  un  acte  catholique  ou  protestant,  mais  c'est  avant  tout  une 
bénédiction de Dieu. Et Dieu n'est ni catholique, ni protestant. Il est Dieu, Lui-même 
et Lui Seul et dépasse très très largement nos religions sur terre.
Dieu a envoyé son Fils Jésus-Christ, auquel tous les chrétiens croient : catholiques, 
protestants et orthodoxes, pour témoigner de son amour infini pour nous.
Dieu nous donne son Fils pour que nous soyons à notre tour ses enfants et que nous 
vivions de son amour.
Chrétiens, nous sommes enfants de Dieu, catholiques, protestants, orthodoxes, nous 
sommes des frères et des sœurs, enfants d'un même Père.
Notre foi en Jésus-Christ dépasse les églises, les cultures, les temps et les lieux.
C'est  ce qui  nous donne cette  joie  de confesser  ensemble  notre  foi,  comme nous 
l'avons fait tout à l'heure avec le symbole des apôtres lu par Jens, nous de pays et de 
confessions différentes. Et nous le pouvons car c'est Jésus-Christ et Lui seul qui nous 
rassemble.

Et c'est ici que le baptême intervient.
Le baptême, ordonné par Jésus-Christ quand il était sur terre, comme nous avons dit 
au début des baptêmes, est le signe de deux choses très importantes :
– signe de l'amour de Dieu pour nous, signe ce matin que Dieu aime infiniment 

Constantin et Paul, même si eux ne le savent pas encore. 
Et...

– signe de  notre  appartenance  à  la  famille  de Dieu en Jésus-Christ,  à  la  grande 
famille des chrétiens.

Le baptême est une alliance entre Dieu et nous en Jésus-Christ.
Comme  dans  le  texte  biblique  du  prophète  Ezéchiel  que  nous  avons  entendu  en 
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français et en allemand par Mathias, Dieu nous dit dans le baptême qu'il est notre 
Dieu et que nous sommes ses enfants.
C'est  aussi  ce  que  Hennig  a  dit  dans  son  engagement  «Constantin  et  Paul  sont 
accueillis par Dieu et par la grande famille des chrétiens. » 

Alors maintenant à quoi cela sert-il d'être baptisé ?
C'est l'occasion pour les parents de témoigner de leur foi et de l'importance que Dieu 
a dans leur vie.
Nous  avons  entendu  Silvia  qui  remercie  Dieu  d'avoir  donné  la  vie  à  Paul  et 
Constantin. Voilà une très belle confession de foi : dire que la vie vient de Dieu, c'est 
dire que mes enfants dépendent de Dieu, comme moi-même je suis enfant de Dieu.
Le baptême permet de redire cet amour gratuit de Dieu pour nous.
Ce qui est très important aussi est de bien réaliser qu'être baptisé ou croire en Dieu 
n'empêchera pas les tourments dans la vie.

Je  m'arrête  un  instant  et  je  pense  à  vous  tous,  fidèles  paroissiens  qui  m'écoutez 
dimanche après dimanche. Vous devez bien vous dire que je radote un peu, beaucoup 
! Car cette phrase, je la répète à chaque fois qu'un enfant est baptisé ici.
Je redis toujours que la foi n'empêche pas les moments tragiques de nos vies.
Oui, nous le savons, nous l'entendons, mais je crois que l'on ne le répètera jamais 
assez, car c'est une chose de le savoir, et cela en est une autre de le vivre. Quand un 
coup dur arrive, qu'il est difficile de garder intacte sa confiance en Dieu ... 

Je reviens à nos garçons, Silvia dans vos mots, vous avez bien dit que vos enfants 
auront aussi des moments difficiles dans leur vie.
Dans ces moments là ils auront besoin de vous bien sûr, de la famille, des proches, 
comme leur papa a dit.
Et Dieu aussi  sera à leurs côtés  et  à  vos  côtés pour vous donner à tous la force 
nécessaire de vivre ce moment.

Ainsi le baptême vous engage, Silvia et Hennig, à leur faire connaître Jésus-Christ et 
l'église chrétienne, pour qu'ils vivent comme vous l'avez très bien dit, à la suite de 
Christ au service de tous leurs frères.

Voilà donc ce qu'est le baptême :
– Dieu est avec nous : il nous aime et accompagne notre vie en Jésus-Christ
– Nous sommes avec Dieu : par notre foi en Lui nous témoignons de son amour à 

nos enfants et vivons en chrétiens dans le monde.

Silvia, Hennig ; Sonia, Manuel, Jens et Mathias, que Dieu vous donne la force de 
tenir vos engagements auprès de Constantin et de Paul, que le Christ soit votre force 
dans vos vies !
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Paul, Constantin, vous avez reçu aujourd'hui le signe de la grâce de Dieu et vous 
appartenez désormais à notre famille, celle de Jésus-Christ, qu'en grandissant vous 
viviez jour après jour de cet amour dans la paix et la joie !

Amen !

Pasteur Charlotte Gérard.   
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